



VERBAND SCHWEIZER MUSIKCLUBS  
FEDERATION SUISSE DES CLUBS DE MUSIQUES ACTUELLES

Bundesamt für Kultur  
z. Hd. Daniel Zimmermann  
Hallwylstrasse 15  
3003 Bern

Aarau, 23. November 2010

# STELLUNGNAHME KULTURBOTSCHAFT 2012-2015

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns, dass Sie uns die Gelegenheit geben, zur Kulturbotschaft Stellung zu nehmen. Gerne machen wir davon Gebrauch.

Der Verein PETZI beherbergt als Dachverband über 100 nicht gewinnorientierte Musikclubs, Festivals und Kulturzentren aus der ganzen Schweiz; darunter prominente Vertreter wie Moods Zürich, Rote Fabrik Zürich, Kaserne Basel, Schüür Luzern, Fri-Son Fribourg, Les Docs Lausanne, Usine Genf oder Jazz-Festival Willisau. Mit über 10-jähriger Tradition und seit fünf Jahren finanziell gestützt durch einen Leistungsvertrag mit dem Bund, vertritt PETZI die Interessen der Schweizer Clubszene.

PETZI begrüsst die Kulturbotschaft 2012-2015. Insbesondere ist PETZI erfreut darüber, dass in Artikel 2.1.2.3 die Dachorganisationen der Institutionen, welche Laien den Zugang zur Kultur ermöglichen erwähnt werden. Dass PETZI - als Dachverband der Schweizer Musikclubs und damit als gesamtschweizerische und Sprachregionen übergreifende Organisation - dadurch die Möglichkeit hat Ansprechpartner / Leistungsvertragspartner des BAK zu werden, begrüssen wir sehr. PETZI macht nämlich eine Spagat zwischen Jugendförderung (Freiwilligenarbeit in den Clubs) und (Jugend-) Kultur und hatte bis anhin bloss die Möglichkeit vom BSV (Geschäftsfeld Familie, Generationen und Gesellschaft) unterstützt zu werden.

PETZI bietet gerne seine Hilfe bei der Umsetzung der in Artikel 2.1.2.3 aufgelisteten Ziele an.

Mit freundlichen Grüssen

Isabelle von Walterskirchen  
(Geschäftsleitung PETZI-Deutschschweiz)